

Журнал
«Таможенное регулирование.
Таможенный контроль»
№ 7/2012

Журнал зарегистрирован Министерством Российской Федерации по делам печати, телерадиовещания и средств массовых коммуникаций
Свидетельство о регистрации
ПИ № 77-15817 от 7 июля 2003 г.
ISSN 2074-9694
Электронный адрес журнала:
<http://tamreg.panor.ru>

Редакционный совет:

Н.Б. Слюсарь, директор правового департамента секретариата Комиссии Таможенного союза, канд. юрид. наук
Н.М. Кутлубаев, председатель Экспертного совета по таможенному регулированию при Комитете по бюджету и налогам Госдумы РФ, заместитель руководителя технического департамента АК «Трансаэро»
Г.В. Баландина, партнер «Пепеляев Групп», куратор практики таможенного права и внешне-торгового регулирования
А.О. Кудряшев, вице-президент ЗАО «Международная ассоциация по правовым и налоговым вопросам (И.Л.Т.С.)»
Е.В. Будаева, адъюнкт Российской таможенной академии
Т.А. Ровенская, исполнительный директор НП «Евразийский деловой совет»
С.М. Омельченко, главный редактор издательства «Политэкономиздат»

Главный редактор: Ольга Заикина

Журнал распространяется через каталоги ОАО «Агентство "Роспечать"», «Пресса России» (индекс на полугодие — 82737) и «Почта России» (индекс на полугодие — 16599), а также путем прямой редакционной подписки.

Тел. отдела подписки:
8 (495) 749-42-73, 749-21-64, 211-54-18, 664-27-61

Учредитель:

Региональная благотворительная общественная организация инвалидов и пенсионеров «Просвещение», 109180, г. Москва, ул. Малая Полянка, д. 8

© **Некоммерческое партнерство**
ООО «ПАНОРАМА»

Издательство «Политэкономиздат»
www.politeconom.ru
www.политэкономиздат.рф

Адрес редакции: 125040, Москва,
Бумажный проезд, 14, стр. 2

Для писем: 125040, Москва, а/я 1

Адрес электронной почты редакции:
onzaikona@mail.ru
Тел. 8-903-155-22-12

Отдел рекламы:

Тел.: (495) 664-27-94
reklama.panor@gmail.com
Подписано в печать 13.06.2012



СОДЕРЖАНИЕ / CONTENTS

ГЛАВНАЯ ТЕМА / THE ISSUE THEME

• **В. Христенко. Приоритеты в рамках ЕЭП**

Председатель Коллегии Евразийской экономической комиссии в ходе рабочей встречи рассказал Владимиру Путину о первоочередных задачах нового наднационального органа.

V. KHRISTENKO. PRIORITIES WITHIN THE EAEC

Chairman of the Board of the Eurasian Economic Commission in the course of working meeting told Vladimir Putin about the priorities of the new supranational body.

3

ОТ РЕДАКЦИИ / FROM THE EDITOR

• **Новый виток перемен**

Этим летом участникам внешнеэкономической деятельности снова скучать не придется — как национальное, так и наднациональное правительство (Евразийская экономическая комиссия) подготовили очередные экономические и административные новации.

A NEW ROUND OF CHANGES

This summer, the participants of foreign economic activity will not be bored again — both national and supranational government (Eurasian Economic Commission) prepared a regular economic and administrative innovations.

6

ТАМОЖЕННЫЙ СОЮЗ / CUSTOMS UNION

• **Таможенный представитель: новое в правовом регулировании**

На круглом столе «Актуальные вопросы деятельности таможенных представителей» обсуждались новации законодательства в этой сфере, вызывающие наибольшие проблемы у бизнеса.

CUSTOMS REPRESENTATIVE: A NEW LEGAL REGULATION

At the round table «Current issues of customs representatives» was discussed the innovation legislation in this area, which cause the most problems in business.

9

ФТС РАЗЪЯСНЯЕТ / FCS EXPLAINS

• **Р. Давыдов. Без личных контактов**

Заместитель руководителя Федеральной таможенной службы России рассказывает о развитии информационных таможенных технологий, являющихся одним из основных направлений деятельности ФТС.

R. DAVYDOV. WITHOUT PERSONAL CONTACTS

Deputy Head of Federal Customs Service of Russia talks about the development of custom information technology, which is one of the main activities of the FCS.

16

• **В. Ивин. Предварительное информирование стало обязательным**

Начальник Главного управления организации таможенного оформления и таможенного контроля ФТС России разъясняет особенности нового порядка пропуска на территорию Таможенного союза товаров, ввозимых автомобильным транспортом.

V. IVIN. PRELIMINARY INFORMING IS REQUIRED

Head of the organization of customs clearance and customs control of the FCS of Russia explains the features of the new order of crossing into the territory of the Customs Union of the goods imported by road.

20

ВАЛЮТНЫЙ КОНТРОЛЬ / EXCHANGE CONTROL

- *О. Мильникова. Валютный контроль в Таможенном союзе* 25
Анализ особенностей проведения валютного контроля в Таможенном союзе.
 O. MYLNIKOVA. EXCHANGE CONTROL IN THE CUSTOMS UNION
Analysis of the features of exchange control in the Customs Union.

КОСВЕННЫЕ НАЛОГИ / INDIRECT TAXES

- *Е. Титова. Работаем в Белоруссии* 27
Эксперт разъясняет порядок налогообложения российской организации при выполнении работ на территории Республики Беларусь.
 E. TITOVA. WORKING IN BELARUS
An expert explains the taxation of Russian organizations in carrying out works on the territory of the Republic of Belarus.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СОБСТВЕННОСТЬ / INTELLECTUAL PROPERTY

- **Стратегические объекты** 31
К работе по охране интеллектуальной собственности подключился бизнес — по инициативе ТПП России разработан проект государственной стратегии интеллектуальной собственности.
 STRATEGIC SITES
Business has connected to the work for the protection of intellectual property — on the initiative of the Russian Chamber of Commerce was drafted a National Strategy of Intellectual Property.

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО / INTERNATIONAL COOPERATION

- **Украина и Таможенный союз** 35
Комплексная оценка макроэкономического эффекта сотрудничества Украины с Таможенным союзом (Продолжение).
 UKRAINE AND THE CUSTOMS UNION
Comprehensive assessment of the macroeconomic effects of Ukraine's cooperation with the Customs Union (Continued).

ВСЕМИРНАЯ ТОРГОВАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ / WORLD TRADE ORGANIZATION

- *А. Лихачев. Таможенная политика в свете ВТО* 41
Правительством принят проект основных направлений таможенно-тарифной политики на 2013 г. и плановый период 2014–2015 гг., составленный с учетом новых реалий.
 A. LIKHACHEV. CUSTOMS POLICY IN THE LIGHT OF WTO
The Government has adopted draft guidelines for the customs and tariff policy in 2013 and the planning period 2014–2015, drawn to the new realities.

- **Игра по новым правилам** 46
Извлечение из доклада рабочей группы по присоединению РФ к Всемирной торговой организации (Продолжение).
 PLAYING BY NEW RULES
Extract from the Report of the Working Group on Russia's accession to the World Trade Organization (Continued).

- **Перечень ограничительных мер, действующих на зарубежных рынках в отношении российских товаров** 51
 THE LIST OF RESTRICTIVE MEASURES FOR RUSSIAN GOODS, IN FORCE IN THE FOREIGN MARKETS

ТАМОЖЕННАЯ СТАТИСТИКА / CUSTOMS STATISTICS

- **Товарооборот с партнерами по Таможенному союзу начал снижаться** 59
ФТС России представила данные таможенной статистики за первый квартал 2012 г.
 TRADE WITH PARTNERS IN THE CUSTOMS UNION HAS BEGUN TO DECLINE
FCS of Russia introduced the customs statistics for the first quarter 2012.

НОРМАТИВНЫЕ АКТЫ / NORMATIVE ACTS

- **Постановление Правительства РФ от 3 марта 2012 г. № 172** 67
 RF GOVERNMENT RESOLUTION OF MARCH 3, 2012 № 172